

**L'été dans les quartiers 3/8.
L'échauffement musical bat son plein
dans la salle du Centre socioculturel de
Sainte-Pezenne, à Niort. Les enfants
s'éveillent à la musique, cette saison.**

Les accueils de loisirs, l'événement traditionnel des vacances scolaires d'été, se poursuivent comme chaque année au Centre socioculturel (CSC) de Sainte-Pezenne, à Niort. Élise, Fatima et leurs camarades ont participé à l'éveil musical, une des nombreuses activités proposées par le CSC, durant cette Semaine médiévale. Sur le thème des petits voyageurs du temps, les enfants, âgés de trois à onze ans, ont pu voyager à travers plusieurs époques, de début juillet à fin août.

Encadrés par les intervenants Lise Hatrel, passionnée par la musique puis présidente de l'association Arc musicale, une association du quartier de Sainte-Pezenne, et Geoffrey Chartre, musicien professionnel, les petits voyageurs du temps ont pu découvrir et apprendre chaque matin les instruments, les percussions et des comptines. « *Pour les enfants âgés entre trois et six ans, nous n'étions pas vraiment dans le thème. L'objectif est de leur apprendre à s'entraider tout en découvrant les instruments* », souligne Lise Hatrel.

Enchantée à l'idée de faire un maximum de bruit à l'aide de métallophones, tambours, bâtons de pluie, triangles et clochettes, Élise a « *bien aimé l'activité* », notamment en « *jouant avec les clochettes et les tambours* », des instruments particulièrement bruyants.

« Les cinq semaines du centre sont complètes »

Facilement distraits et leur temps de concentration assez court à cet âge-là, les deux musiciens doivent mettre en place des activités adaptées afin de garder les enfants attentifs aux animations. « *Nous varions les activités assez vite en passant rapidement d'un instrument à l'autre* », informe la présidente de l'association Arc musicale.



Les enfants de la Semaine médiévale ont participé à une première approche de la musique auprès du musicien Geoffrey Chartre et de Lise Hatrel, présidente de l'association Arc musicale.

Concernant les enfants âgés de six à onze ans, l'activité musicale était dans le thème médiéval. « *Ils ont écrit des chansons, réalisé un clip vidéo et géré la prise de son en cette fin de semaine* », explique Lise Hartel. Après avoir appris une chanson sur un chevalier qui n'aime pas se battre et qui préfère chanter, Yuna, huit ans, revient sur le projet avant la réalisation du clip. « *Pendant cette chanson, je joue de la flûte, un de mes instruments préférés. Pour animer la musique, on a des costumes, des épées et on a ajouté différents gestes.* » Après un accident, passer la semaine au CSC de Sainte-Pezenne a été un « *vrai plaisir* » pour Yuna qui estime « *qu'en étant heureuse et en pratiquant des activités, l'audition perdue au niveau de l'oreille gauche, liée à l'accident, pourrait peut-être revenir.* »

Lors de cette semaine, piscine, beach-volley et sortie au château de Saint-Mesmin étaient, également, au programme. En immersion dans la forteresse, les enfants, vêtus de costumes d'époque, ont participé à différentes activités. « *Nous avons fait des ateliers culinaires médiévaux, une chasse au trésor, du tir à la corde et des jeux en bois* », informe Élise, ravie d'avoir participé à cette sortie.

Ouvertes du 8 juillet au 2 août et du 26 au 30 août, « *les cinq semaines du centre aéré sont complètes* », informe Sandrine Lopez, directrice de l'accueil de loisirs et responsable du secteur enfance. « *Les inscriptions pour l'été se font à la journée et non à la semaine, permettant aux enfants de venir quand ils le souhaitent* », précise la directrice.

Après avoir décidé du thème « *Les Petits Voyageurs du temps* » avec les enfants eux-mêmes, quelques mois plus tôt.

L'objectif de ces semaines est de « *développer la participation et le pouvoir d'agir des enfants* », souligne Sandrine Lopez, permettant à ces derniers d'être acteurs de leur temps de loisirs. Les enfants qui ne souhaitent pas participer à une activité ne sont pas obligés. « *Yvan ne souhaitait pas faire du beach-volley, il m'a aidée toute la matinée et m'a accompagnée à la boulangerie chercher du pain pour le repas du midi* », indique la responsable du secteur enfance.

Sarah GAUBERT